



Quartierverein Affoltern

Infobrief

November 2025

Liebe Mitglieder des Quartiervereins
Liebe Affoltemerinnen und Affoltemer

Affoltern Diagonal Oktober 2025 | Präsentation der Referate der Stadträte A. Odermatt und M. Baumer sowie Stadträtin S. Brander und St. Jack unter www.stadt-zuerich.ch/de/planen-und-bauen/projekte-und-ausschreibungen/gebiete-areale/affoltern.html

Badi Katzensee | Antje Krökel und Bernard Kohli von der Abreise AG haben die Gastronomie der Badi übernommen. Denise Niederberger und Marcelle Witter haben per Ende Saison aufgehört.

Bahnhof | Im Zusammenhang mit der künftig geplanten Perronverlängerung der SBB am Bahnhof Affoltern schaffte das Tiefbauamt einen neuen direkten Zugang von der Sportanlage Fronwald zum Perron und eine neue Verbindung zum Perron auf Gleis 1 im Bereich der Sammelstelle. Ausserdem werden der Fussweg und die Velospur in der Unterführung getauscht, damit die Treppe neu direkt auf den Fussweg führt. Auf der Seite des Sportplatzes wurde eine kleine Fitnessanlage realisiert. Weiter sind Bänke und neue Bäume vorgesehen.

Zurzeit sind die Unterführung bei der Zehntenhausstrasse und die Perronverlängerung ausgesteckt. Die beiden bestehenden Aussenperrons von heute 220 m müssen auf 320 m verlängert werden. Zudem muss der Bahnhof inklusive der Zugänge auf die aktuell gültigen Vorgaben gemäss Behindertengleichstellungsgesetz angepasst werden. Bei der Personenunterführung Zehntenhausstrasse müssen die Treppenzugänge durch stufenfreie Zugänge ersetzt werden. Bei beiden Aufgängen wird dafür ein Lift vorgesehen. Im Weiteren ist der Ersatz von Beleuchtung, Beschallung und Uhren vorgesehen. Die Veloabstellanlage wird abgebrochen und beim Aufgang Nord der Unterführung neu erstellt. Die öffentliche Planauflage dauert bis 6. Januar.

Ehemaliger Polizeiposten | Der Jugendverein Ummah Schweiz hat die Räumlichkeiten des ehemaligen Polizeipostens von der Stadt gemietet. Er will einen «lebendigen Raum für Bildung, Austausch und Kreativität» gestalten und dort Projekte wie Nachhilfeangebote, Workshops, Outdooraktivitäten und Vorträge umsetzen. Die Zwischennutzung dauert bis Ende Mai 2026, da dann der Vertrag zwischen der Stadt Zürich und der Post ausläuft. Ob die Post den Vertrag weiterführt, ist zurzeit nicht bekannt.

Ehemalige Post | Neu ist dort ab Dezember Forty Six by Schneider - Roller, Vespa und Motorrad.

Mobiler Recyclinghof | Ab 2026 ist der mobile Recyclinghof nicht mehr an der Wehntalerstrasse 597 stationiert, sondern abwechselungsweise beim Schulhaus Hürstholz und beim Schulhaus Ruggächer. Anlieferung ohne Auto. 10. Januar von 10-14 Uhr Hürstholz, 14. Februar 10-14 Uhr Ruggächer etc. Mehr unter www.stadt-zuerich.ch/mobiler-recyclinghof

Recyclinghof Looächer | ERZ teilt mit: «Derzeit zählen wir täglich rund 180 bis 220 Fahrzeuge auf dem Platz. Die aktuellen Besucherzahlen entsprechen unseren Erwartungen und bewegen sich eher im unteren Bereich. Gegen Jahresende rechnen wir zwar mit einem leichten Anstieg, sind jedoch entsprechend vorbereitet. Der Betrieb hat sich bereits seit längerer Zeit eingependelt und läuft stabil.»

Seebacherstrasse | Im Auftrag der Grundeigentümer und des Amts für Städtebau realisiert das Tiefbauamt die erste Bauetappe des Quartierplans Nr. 470 im Bereich der Seebacherstrasse. Die Quartierplanerschliessung umfasst den Neubau sämtlicher notwendigen Werkleitungen und Erschliessungsstrassen. Die Bauarbeiten dauern voraussichtlich bis Ende August 2027.

Tram Affoltern | Der Baubeginn fürs Tram Affoltern soll spätestens Anfang 2029 erfolgen. Für den Bau beantragt der Stadtrat dem Gemeinderat zuhanden der Stimmbevölkerung einen Kredit von rund 160 Millionen Franken. Die Weisung ist zurzeit in der Gemeinderatskommission.

Waidhof-Seebach/Oerlikon | Die Umfrage des Quartiervereins am Unterdorf-Fest hat klar ergeben, dass eine Busverbindung vom Waidhof durchs Schwandenholz nach Seebach/Oerlikon gewünscht wird. Der Quartierverein hat das Anliegen bei den VBZ deponiert.

Zentrumsplatz | Die Vorstudie neuer Zentrumsplatz ist beendet. Dieser gliedert sich in zwei Ebenen, die mit einer Treppe und einem hindernisfreien Zugang im Bereich der neuen Hochhäuser verbunden ist. Die Treppe soll auch ein Sitzelement sein. Weitere Sitzgelegenheiten mit Arm- und Rückenlehnen sollen ebenfalls Platz finden. Auf der oberen Ebene ist ein Brunnen als Wasserelement vorgesehen. Im Bereich Zentrumsplatz sind 16 zusätzliche Bäume vorgesehen, im Bereich In Böden und Jonas-Furrer-Strasse 40 zusätzliche Bäume. Der Zentrumsplatz soll fast autofrei werden. Für Anlieferung und Velos bleibt die Durchfahrt offen. Die In-Böden-Strasse soll eine Begegnungszone werden. Der Zentrumsplatz bietet Platz für Veranstaltungszelt und Marktstände. Die öffentliche Planauflage erfolgt mit der Auflage zum Gestaltungsplan, voraussichtlich im Jahr 2026. Der Quartierverein brachte seine Anliegen bei der Planung ein.

Veranstaltungen Quartierverein

Der Quartierverein plant unterschiedliche Veranstaltungen, teilweise zusammen mit anderen Organisationen.

Samichlaus-Aktion

6. Dezember 2025, 10 Uhr, Quartiertreff Zehntenhaus, Quartierverein, IG Zehntenhausplatz, Zehntenhausplatz

Lesung "Flaschenpost vom Katzensee"

23. Januar 2026, 19 Uhr, mit Katrin Brunner, Mario Stucki und anderen, Zentrum Glaubten

Wohnen im Alter

2. Februar 2026, 19 Uhr, mit Stadtrat Andreas Hauri und Direktorin SAW Andrea Martin-Fischer, Gesundheitszentrum für das Alter Wolfswinkel

Generalversammlung

7. Mai 2026, Kronenhof

QV am GZ-Fest

30. Mai 2026, GZ Affoltern

Zehntenhausplatz Fest

28. August 2026, 16 Uhr

Räbeliechtl,

7. November 2026, 18 Uhr

Weitere Veranstaltungen sind in Planung.

In eigener Sache

Wir freuen uns über Helferinnen und Helfer, die den Vorstand bei Veranstaltungen unterstützen.

Melden Sie sich beim Vorstand, wenn Sie Anliegen oder Inputs haben. Wir sind für Sie da.

Wir wünschen Ihnen eine besinnliche Adventszeit, frohe Weihnachten und alles Gute im neuen Jahr.